von den Fortidritten der Schüler zu überzeugen. Die gelehrtessen Manner berief er an seinen Hof, um sich ihres Rafies zu bedienen. Er felbst arbeitete mit ihnen an einer deutschen Grammatit umd veransstattet eine Sammlung allbeutscher Hollengerichte. Uns ist leider von diesen Bestrebungen des großen Kaisers nichts übrig geblieben, als die deutschen Ramen, die er den Winden und Monaten gab.

Mit ganger Seele bing er am Christenthum. Deshalb ioner er beinnbere für gute Geistliche und unterlagte biefen Alles, mas sich mit der Bate ihres Berufes nicht vereinigte. Reue Bisthümer, Kirchen und Klöster wurden gegründet und reichsich ausgestattet. Die Klöster insbesondere förderten nich nur den Unterricht der Augend, sondern sie lorgeten auch für Arme und Krante und nahmen Reisende gastfreundlich auf; denn der Gastbauter gab es in der damaligen Zeit nur wenige. Aur Becherstschung des äuferen Gottesbeinste ließ er Sänger und Orgesspieler aus Italien berübertommen.

Bur handhabung der Rechtspflege ordnete er biedere, durch Alter und Erfabrung ausgeziechnete Manner an, die den Ramen Grasen, d. i. Graue, führten. Die Grasen hatten verichtedene Namen. Die, welche über einen Gau geseht waren, biesen Gaugrafen, über eine Burg, Burggrafen, über eine kaiterliche Bsalz (Schloß), Psalzgrafen. Die Markgrasen bewachten die Marten ober Grengen.

Much ber Seerbann wurde durch mande neue Berordnungen gweifmäßiger eingerichtet. Selbst die Landwirthschaft war ein Gegenstant seiner Sorgfalt. Die vortrefflichen Einrichtungen auf den faiseilichen Pfalzen gaben für Ackrebau und Bautunft die besten Ruster. Ein in jo visischaften Beziehungen ausgezeichneter Mann verdient mit Recht den Beinammen des Großen, der ihm von allen Kollern gegeben ward. Er start zu Alachen, im Januar des Jahres 814, in einem Altter von zwei und siehenzig Jahren, und wurde dort in der von ihm gestifteten Marienstige beigelest. Auch nach seinem Zode lebte er in den Sagne und Veledern des Boltes